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«Как сам Афганистан нуждается в терпеливой посвященности делу построения
стабильного и безопасного государства, так нуждаемся в этом и все мы, кто готов
помогать в этом Афганистану, поддерживать его и консультировать», – сказал
президент Тоомас Хендрик Ильвес, который провел сегодня в Кадриорге переговоры с
прибывшим в Эстонию с государственным визитом президентом Исламской Республики
Афганистан Хамидом Карзаем.

      

«Мы не должны чувствовать в этом безнадежность, наоборот, мы должны ощущать
надежду. Афганистан образца 2001 года, когда началась миссия Международных сил
содействия безопасности, и Афганистан 2013 года, когда МССБ готовится к выводу
своих подразделений, – это две совершенно разные страны», – подчеркнул президент
Ильвес. «Это подтверждает, что Эстония и наши союзники были в Афганистане не
напрасно. У нас общий мир, в котором нет чужих государств, и ничто не находится
слишком далеко. Наши жертвы в Афганистане принесены и во имя безопасности
Эстонии».

  

Президент Ильвес назвал позитивным тот факт, что МССБ передает теперь
ответственность за безопасность собственной армии и полиции Афганистана.
Дальнейшее военное сотрудничество должно определяться соглашениями между
Афганистаном и НАТО.

  

«Мы доверяем воле Афганистана и верим в вашу способность обеспечить в государстве
необходимую безопасность и развитие гражданского общества. Важно добиться
прозрачных и честных выборов, которых мы ждем в следующем году. Необходимо
добиться в Афганистане внутреннего примирения, чтобы вчерашние или сегодняшние
противники центральной власти отказались от борьбы. Не обойтись без дальнейшего
развития сфер образования, здравоохранения, экономики – всего, что как раз и можно
назвать построением государства и нормального гражданского общества. И, конечно,
нельзя забывать о региональном сотрудничестве, которое углубляло бы стабильность и
безопасность», – отметил глава Эстонского государства.

  

«Международное сообщество, в том числе Европейский Союз и НАТО, не оставят
Афганистан на произвол судьбы, если Афганистан пожелает получить нашу помощь и
поддержку», – заверил президент Ильвес, по словам которого, сотрудничество между
Эстонией и Афганистаном будет все больше сосредотачиваться на гражданских
проектах.
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«Применение информационных технологий и э-государство – сильные стороны Эстонии
и опыт, которым мы можем поделиться. Например, мы готовы вместе с вашими
экспертами создать в Афганистане подходящие э-решения, в том числе, в сфере
э-здравоохранения. Сотрудничество Таллиннского университета и Кабульского
университета по созданию программ для магистратуры в ИТ-сфере. Программа
обучения ваших дипломатов в Дипломатической школе Эстонии. Обучение и
консультирование афганских офицеров полиции и спасателей. Это мы делаем уже
сейчас через Европол. Мы, конечно же, готовы участвовать в дальнейшей обучающей
миссии НАТО, если Кабул посчитает это нужным. Поиск возможных экономических
связей и их действительное развитие», – перечислил президент Ильвес имеющиеся и
потенциальные сферы сотрудничества между Эстонией и Афганистаном.

  

Говоря о роли НАТО в Афганистане, глава Эстонского государства подтвердил, что
альянс доказал, что он представляет собой сильную военную организацию, способную
действовать и вдали от родной земли.

  

«Опыт Афганистана показал и необходимость в обновленном НАТО, отвечающем
вызовам и опасностям 21-го века. Об этом надо думать и этим следует заниматься уже
сегодня», – отметил президент Ильвес.
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